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Орган Тоншаевского 
райкома КПСС 
и районного Совета 
депутатов 
трудящихся 

Год издания X X X I 

! Сессия 
I Верховного 
| Совета СССР 

Москва. (ТАСС). 1 0 декабря 
в Большом Кремлевском 
дворце о т к р ы л а с ь п я т а я сес-
сия Верховного Совета СССР 
седьмого созыва . На повестке 
дня с е с с и и — у т в е р ж д е н и е Го-

- ^ д а р с т в е н н о г о плана р а з в и -
тия народного хозяйства СССР 
и Государственного бюджета 
страны на будущий год, а так-
же п р и н я т и е Основ земельного 
законодательства СССР и 
союзных республик . 

X X X 
1 0 декабря на р а з д е л ь н ы х 

з а с е д а н и я х Совета Союза и 
Совета Национальностей быча 
утверждена повестка дня сес-
сии: -

1. 0 Государственном плане 
р а з в и т и я народного хозяйства 
СССР на 1 9 6 9 год; 

2 . и Государственном бюд-
жете СССР на 1 9 6 9 год и об 
Исполнении Государственного 
бюджета СССР за 1 9 6 7 год;. 

;!. . 0 проекте Основ земель -
ного законодательства СССР и 
союзных республик; 

4. Об утверждении Указов 
Президиума Верховного Сове-
та СССР;' 
;-: 5. Об образовании постоян-
ных . "комиссий по делам мо-

л о д е ж и "Совета Союза, и Сове-
та Национальностей Верхов-
ного ^Совета СССР. 
: Палаты образовали посто-

янные: комиссии по делам чо-
: ло дежи. 

Во второй половине дня на-
чалось объединенное заседа-
ние обеих палат Верховного 
Совета. Тепло встретили соб-
р а в ш и е с я руководителей Ком-
мунистической партии и Со-
ветского п р а в и т е л ь с т в а . Депу-
таты' з а с л у ш а л и доклады - -
заместителя Председателя Со-
вета Министров, председагеля 
Госплана СССР И. К. Байба-
кова о Государственном плане 
развития народного ' х о з я й с т -
ва СССР на . 1 9 6 9 год и ми-

н и с т р а финансов СССР В. Ф. 
Гарбузова о Государственном 
бюджете СССР на 1 9 Б 9 год и 
об исполнении бюджета за 
1 9 6 7 год. 

В обоих докладах подчер-
кивается , что минувший год 
был годом новых к р у п н ы х 
успехов в развитии нашей 
экономики, н а у к и и культу-
ры, а т а к ж е п о в ы ш е н и я бла-

.госостояни советских людей. 
Об этом красноречиво свиде-
тельствуют приведенные циф-
ры, ' 

Сессия продолжает с в о п 
работу. 
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Ц е н а 2 к о п . 

* 
Восемнадцать лет работает 

на Тоншаевском льнозаводе 
Мария Александровна Миха-
л и ц ы н а . За эти годы она 
н а к о п и л а богатый производ-
ственный опыт, который по-
могает с п р а в л я т ь с я с ответ-
ственной и трудоемкой рабо-
той с ъ е м щ и ц ы волокна на 
турбине . 

За добросовестное отноше-
ние к труду М. А. Михали-
ц ы н а неоднократно была н а -
граждена грамотами дирекции 
льнозавода и рабочего коми-
тета . 

На снимке : М. А. Михали-
ц ы н а . Фото Б . Васильво-за. 

В 2 раза больше срока 
Арбинский лесоучасток Пи-

жемского леспромхоза из ме-

сяца в месяц перевыполняет 

план заготовки и вывозки 

леса. В этом большая заслуга 

тракториста Николая Тимо-

феевича Махнева. За четыре 

года он стрелевал 40 тысяч 

кубометров древесины. Все это 

время машина работала без 

капитального ремонта. В уме-

лых руках трактор прослужил 

в два раза больше установлен 

ного срока. 

В настоящее время Николай 

Тимофеевич получил новый 

трелевочнин «ТДТ-40». При-

нимая машину, он обязался 

стрелевать 45 тысяч к у б о-

метров древесины без капи-

тального ремонта. 

С. О К У Н Е В , 

инженер отдела главного 

механика. 

БРИГАДА ПОЛУЧАЕТ ДОХОД 
Лен в Коржавинскоа 

бригаде сельхозартели 
«Ошминский» в текущем 
году возделывался на 
площади 32 гектара. Не 
смотря на неблаго-
приятные погодные ус-
ловия эта к у л ь т у -
ра дала неплохой уро-
жай—более 17 центнеров 
тресты Q гектара. Члены 
бригады приложили все 
усилия, чтобы своевре-
менно провести уборку и 
первичную обработку. 
Благодаря самоотзер-
женному труду колхозни-
ков лен со всей площади 
был вытереблен и обмо-
лочен, с 20 гектаров—ра-
зостлан, а с остальных— 
заскирдован. 

Разостланный лен по-
лучил хорошую лежку. 
Его вовремя сняли и сво-
зили на ток, где не мо-

Л е н — к у л ь т у р а , в ы г о д н а я 
«mimmmnu\i\rt\u\vm\\m\\m\m\mmmmmwmmui\utttt\m̂^ 
чит дождем. Первое вре-
мя сдавали тресту несор-
тированной. Ее прини-
мали н о м е р о м 0,75. 
Тонна такой тресты 
стоит 240 рублей. Но 
часть проходила и в пол-
номера, а стоит она го-
раздо дешевле, то есть 
150 рублей. Так невыгод-
но ни колхозу, ни брига-
де. 

Мы поговорили с при-
емщиком льнозавода, по-
советовались с членами 
б р и г а д ы , и решили 
организовать сортировку 
тресты. В этом случае ее 
принимают первым номе-
ром. Тонна этой тресты 
стоит 300 рублей. Значит 
мы можем дополнитель-

но получить от 60 до 150 
рублей. Так мы и реша-
ли, что не будем отправ-
лять несортированную 
тресту. 

В настоящее время чле-
ны бригады организован-
но выходят на работу. 
Активное участие в сор-
тировке льна принима-
ют колхозницы Татьяна 
Ефимовна Махнева, 
Александра Е г о р о в н а 
Трушкова, Надежда 
Иванозна Махнева, Ва-
лентина Тимофеевна Кор-
жавина, Манефа Ва-
сильевна Махнева и мно-
гие другие. Они ежеднев-
но перевыполняют за-
дания. На сортировке 
принимают участие и 

пенсионеры. 
Наша бригада прода-

ла государству около 10 
тонн тресты. На току 
еще имеется около 25 
тонн. И если взять в сред-
нем по 240 рублей за 
тонну, то мы получим 
около 9 тысяч рублей. 
Но, думаю, что более 
половины тресты сдадим 
первым номером. В ре-
зультате этого мы мо-
жем получить дополни-
тельно около 3 тысяч 
рублей. В этом случае 
каждый гектар посеза 
льна даст доход до 600 
рублей. Как видите, и в 
неблагоприятных услови-
ях лен дает неплохие до-
ходы. Значит заниматься 
возделыванием его зы-
годно. 

А. КОРЖАВИН, 
бригадир колхоза. 

Л ю д и з е м л и т о н ш а е в с к о й 

Любое дело по руке 
В поселке Пижма на 

у л и ц е Комсомольская 
живет секретарь партий-
ной организации мебель-
ного цеха Пижемского 
леспромхоза Василий 
Филиппович Втюрин. 

Человеческая жизнь 
сложна и многообразна. 
И если можно выделить 
главное, то мы можем 
сказать, что измерение 
человеческой жизни идет 
от его любви и предан-
ности Родине, его спо-
собности к труду на поль-
зу общестза, его умения 
вырастить и воспитать 
своих детей. 

И вот когда я сопо-
ставляю жизнь Василия 
Филипповича с этими 
требованиями, то ясно 
вижу, что он—настоящий 
человек, человек с боль-
шой буквы, человек-пат-

риот, человек-труженик. 
Родился он в деревне 

Втюринское, начал свои 
трудовой путь в кузнице. 
С 1931 по 1933. год слу-
жил срочную службу в 
Красной Армии, после 
армии работал слесарем. 

1941 год. Фашистская 
Германия напала на Со-
ветскую страну, и с пер-
вых дней войны Василий 
Филиппович ушел защи-
щать свою родную землю. 

Бои под Ленинградом, 
тяжелые дни блокады. И 
там сражается с лютым 
врагом вместе с ленин-
градцами крестьянский 
сын из Тоншаевского 
района, рядовой, ружей-
ный мастер, командир 
взвода Василий Филип-
пович Втюрин. Надо ли 
говорить о том, что пере-
жито этим человеком за 

все эти годы? Слова 
«Прошел всю войну» ска-
жут много. 

Меня удивляет в этом 
человеке еще одна осо-
бенность: многообразие 
его специальностей. По-
думайте сами: кузнец, 
слесарь, ружейный мас-
тер, автомеханик, столяр. 
Но это еще не все. Когда 
сгорел лесоцех № 1, он 
работал на строительстве 
этого цеха каменщиком. 

Когда я был у него 
дома, он мне говорил: 

— Видите печь? Сло-
жил ее своими руками, 
обстановка изготовлена 
мною, полы, потолки, от-
делка в доме—тоже моя 
работа. 

— А сад?—спросил я. 
— За садом ухаживаем 

вместе с женой. 
Невольно думаешь: 

сколько же в этом чело-
веке силы, чтобы успе-
вать отработать смену, 
работать дома и находить1 

время для сложной об-
щественной работы—сек-
ретаря цеховой партий-
ной организации? Потом 
я подумал: да, пожалуй, 
ничего удивительного 
нет. Ведь это челозек 
исконно русской силы и 
души, и он способен на 
все: на преодоление лю-
бых трудностей, он может 
любую работу выполнить 
потому, что в нем сли-
лись воедино физическая 
сила и крепость, сметка и 
сноровка, умение ладить 
с людьми. Не случайно 
коммунисты цеха вот уже 
шесть лет из года в год 
избирают его секретарем 
партийной организации. 

М. ЗАМАШКИН. 
пос. Пижма. 

1 
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С отчетной сессии 
районного Совета 
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Из доклада JI. А, Вихарева 

Выполним планы 

Товарищи депутаты! 1968 год 
в жизни нашего народа вошел в 
историю, как год великих свер-
шений. Советский народ активно 
включился в социалистическое 
соревнование в честь 100-летия 
со дня рождения В. И. Ленина 
за досрочное выполнение пяти-
летнего плана. 

Труженики нашего района 
включились во всенародное со-
ревнование и добились хороших 
производственных результатов в 
третьем году пятилетки. 

Советы района организуют 
трудящихся на выполнение пла-
нов и обязательств, на улучше-
ние культурно-бытового и ком-
мунального обслуживания насе-
ления. 

В вопросах сельского хозяй-
ства Советы направляют усилия 
на улучшение использования зе-
мельных угодий, производитель-
ное использование техники и тру-
довых ресурсов, увеличение про-
изводства продукции, выполне-
ние обязательств перед госу-
дарством. 

В текущем году в колхозах 
района увеличились доходы и 
возросло производство сельско-
хозяйственной продукции. Лучше 
других работали колхозы Тонша-
евского, Ошминского и Прудов-
ского Советов. Главной задачей 
Советов в сельскохозяйственном 
производстве является увеличе-
ние урожайности всех культур 
путем внесения в почву органи-
ческих и минеральных удобре-
ний при соблюдении агротехни-
ческих мероприятий. 

Большим недостатком в нашей 
работе является слабая органи-
зация выращивания льна в рай-
оне и механизация всех отраслей 
в сельском хозяйстве. Все ещ< 
медленно улучшается использо-
вание и хранение техники. По-
ступают тревожные сигналы о 
подготовке и.хранении семян к 
весеннему севу. 

В области животноводства," на-
ряду с ростом производства мо-
лока и мяса, не добились улуч-
шения производства шерсги. 
Судй по отношению к овцевод-
ству в колхозах, нужно сделать 
коренной поворот, направленный 
на выполнение плана заготовок 

. шерсти. 
Сейчас перед Советами стоят 

задачи повышения продуктив-
ности животноводства в зимний 
период. Условия к этому у нас 
имеются. 

Есть опытные кадры, упорядо-
чена оплата труда, в достатке 
грубые и концентрированные 
корма, скот зимует в удовлетво-
рительных помещениях. Советам 
необходимо провести широкую 
разъяснительную работу с кад-
рами, 'организовать учебу и по 
примеру животноводов колхоза 
«Путь Ленина» разработать ме-
роприятия по каждой ферме. 

Финансовое состояние колхо-
зов приобретает первостепенное 
значение для расширения произ-
водства и оплаты труда. Нужно 
добиться, чтобы все отрасли-
сельского хозяйства были рен-
табельными. Д л я получения до-
полнительных денежных источ-
ников в каждом колхозе имеют-
ся возможности развития под-
собных промыслов. Исполкоч 
райсовета в этом году уделял 

большое внимание этому воп-
росу. 

Пока колхозы не проявляют 
активности, в основном ведется 
продажа леса. Из всех денеж-
ных средств, полученных от под-
собных промыслов на 1 декабря 
1968 года, только 120 тысяч руб-
лей получено от продажи изде- , 
лий из леса. Из 8 полученных 
пилорам 7 штук не работают. 
Это в колхозах «Коммунар», 
имени Ленина, «Память Ленина» 
и других. Не стал организатором 
развития промыслов межколхоз-
ный лесхоз. В управлении сель-
ского хозяйства нет человека, 
который бы занимался вопроса-
ми координации этого производ-
ства и сбыта продукции. 

Исполкомам сельских Советов 
следует взять под контроль ис-
пользование трудовых ресурсов, 
естественных природных бо-
гатств. Этого требует и этому 
обязывает их новый Закон о 
сельском и поселковом Совете 
РСФСР. 

Получение дополнительных ис-
топников для развития хозяйства 
от промыслов, является эконо-
мической необходимостью, так 
как отчисления в фонд оплаты 
труда не покрывают тех расхо-
дов, которые производят кол-
хозы. 

Советы провели определенную 
организационную работу. Пос-
тоянными комиссиями проводи-
лись проверки разносторонней 
работы колхозов с последующим 
обсуждением результатов на 
расширенных заседаниях. 

На четырех сессиях районного 
Совета рассматривались воп-
росы, связанные с сельским хо-
зяйством. По всем обсуждаемым 
вопросам принимались соответст-
вующие меры по улучшению де-
ла и устранению отмеченных не-
достатков. 

Большие задачи возложены н; 
Советы новым Законом, и к вы-
полнению-его все должны от-
носиться со всей серьезностью. 

Вопросы местной промышлен-
ности, бытового обслуживания и 
строительства в районе неодно-
кратно были объектами обсужде-
ния на заседаниях исполкомов 
райсовета, а вопросы строитель-
ства рассматривались на сессии 
районного Совета. 

Промышленность района на 
1 декабря 1968 года выполнила 
годовой план по выпуску вало-
вой Продукции на 75,7 процента. 
Плохо работал Шайгинскнй 
Д О З . Главными причинами яв-
ляются отсутствие хорошего ру-
ководства заводом и плохое ма-
териально - техническое снабже-
ние по линии управления мест-
ной промышленности. 

Д л я организации ритмичной 
работы предприятия нужны го-
сударственные капитальные вло-
жения: строительство цехов, су-
шилки, подъездных путей, при-
обретения оборудования. Разви-
тие этого производства для рай-
она необходимо. 

Производство кирпича в 1968 
году возросло до 882 тысяч 
штук, а потребность его состав-
ляет 8 миллионов штук. Эту за-
дачу должны решить Пижем-
ский леспромхоз, Д О З , МСО. 

Производство товаров народ-
ного потребления является зада-

чей большой государственной 
важности. По состоянию па 
1 декабря 1968 года их выпу-
щено на сумму 2983 тысячи руб-
лей. Но потребности на них зна-
чительно большие. Мы не обеспе-
чиваем трудящихся многим.! 
изделиями и товарами продо-
вольственной группы. По этому 
вопросу много было предупреж-
дений со стороны исполкома в 
адрес А. И. Кислицына и Н. Г. 
Михалицына об улучшении тор 
говли этими товарами. Сдвигов 
пока мало. 

Особой отраслью промышлен-
ности является бытовое обслужи-
вание. По району план бытовых 
услуг на 1 декабря 1968 года 
выполнен на 101,6 процента. 
Служба быта улучшила свою 
работу, но темпы роста остаются 
низкими. Задачей Советов яв-
ляется расширение бытовых 
услуг населению. Комбинату бы-
тового обслуживания нужно 

^ более энергично вести работу, 
' у л у ч ш а т ь качество работ и сок-

ращать сроки их исполнения. 
В течение четырех лет ведется 

большая работа по развергыза-
нию в районе социально-культур-
ного и производственного строи-
тельства. Только в 1968 году по-
строено и сдано в эксплуатацию 
2054 квадратных метров жилья. 
Начато и ведется строительство 
трех средних школ и много дру-
гих производственных и жилых 
объектов. Оправдывает себя ре-
комендованное строительство хоз-
способом. Большим недостатком 
является то, что еще очень низки 
темпы строительства. Например, 
строительство Пижемской школы 
ведется третий год, Тоншаевской 
— второй. Дом культуры начали 
строить, но отпущенные на год 
деньги освоены не будут. Это же 
можно сказать и о строительстве 
жилья, хотя в нем ощущается 
большая нужда. Отстает в рай-
оне строительство средств связи 
и предстоит большая работа по 
улучшению связи с Пижмой, 
Буреполомом, Судаками. В этой 
работе Советам надо оказывать 
помощь в развитии местной теле-
фонной и почтовой связи, в ох-
ране линий связи, помогать под-
бирать и учить кадры связистов. 

Курс, взятый на ускоренное 
строительство дорог, находит 
широкую поддержку среди орга-
низаций и колхозов. План до-
рожных работ в 1968 году выпол-
нен на 200 процентов, вместо 
двух км по плану построено 4 км. 
Кроме этого на с. Ошминское 
10 км дороги покрыто асфаль-
том. , 

Но мы в большом долгу перед 
населением поселка Пижма. 
Строительство дороги начато,но 
не ведется из-за отсутствия мощ-
ностей у дорожно-строительных 
организаций. Очень плохо выпол-
няют решение райисполкома кол-
хозы «Гигант», «Память Лени-
на», «Красная нива», «Герой 
труда», Пижемский леспромхоз 
и Д О З . Эти предприятия и кол-
хозы задержали строительство 
дороги Тоншаево—Шайгино. В 
1969 году необходимо закончить 
строительство дороги на Ошмин-
ское и переключиться на трассу 
Тоншаево—Пижма, закончить 
земляное полотно до колхоза 
«Гигант» и деревни Шатгашкем, 
а также провести трассу колхоз 
«Колос»—-дер. Арша. В этих це-

~ лях нужно немедленно присту-
пать и работать до "выполнения 
плана всем участникам строи» 
тельства. 

Большие работы предстоит 
провести по благоустройству на-
селенных пунктов. Все еще слабо 
Советы района поднимают на-

селение на решение вопросов 
благоустройства села. 

Подъем материального и куль-
турного уровня нашего народа 
требует постоянного улучшения 
торговли и общественного пита-
ния. 

По состоянию на 1 декабря 
1968 года план товарооборота 
по району выполнен на 91,1 про-
цента, что составляет рост к 
1967 году на 9,3 процента. В тор-
говле нашего района еще очень 
много недостатков. Не допускать 
перебоев товаров, которые не 
фондируются, а пользуются пос-
тоянным спросом населения. 
Медленно решается вопрос капи-
тального строительства торговой 
сети и предприятий обществен-
ного питания. Большую работу 
нужно провести Советам сов-
местно с торгующими организа-
циями по налаживанию питания 
школьников, для этого сейчас 
есть все услозия, нужно иметь 
только желание. 

Значительное место в работе 
исполкома райсовета занимали 
вопросы народного образования. 
Школы района подготовлены к 
занятиям и учебный год начали 
организованно. В чрайоне не 
решен вопрос с повышением 
успеваемости и сокращением 
второгодничества. Особенно не-
удовлетворительно работают-г-
Буреполомская, Шайгинская 
средние и Б-Селковская восьми-
летняя школы, где почти каждый 
десятый ученик неуспевающий. 

Задачей Советов и всех педа-
гогических коллективов школ 
является улучшение учебно-вос-
питательной работы. Необходимо 
свести до минимума количество 
неуспевающих, выполнить закон 
о всеобуче. Слабым звеном в 
системе народного образования 
является вечернее и заочное обу-
чение трудящихся. Количество 
учащихся в Пижемской вечерней 
школе сократилось и составляет 
сейчас 70 человек и, в Тоншаев-
ской—55 человек. 

Развитие культуры села при-
обретает в современных услови-
ях немаловажное значение. За 
текущий год несколько улучши-
лась материальная база учреж-
дений культуры. Д л я укрепления 
базы культпросветучреждений 
нам нужно строить хорошие 
клубы и библиотеки на каждой 
центральной усадьбе колхозов. 

Необходимо улучшать кино-
обслуживание сельского населе 
ния. Сделать кино доступным для 
каждого жителя села по рас-
стоянию от мест показа. Иногда 
не обращается внимания на соб-
людение правил пожарной безо-
пасности и на создание условий 
для работников кинофикации. 

Уровень лечебной работы еще 
далеко отстает от тех требова-
ний, которые выдвигаются насе-
лением и самой жизнью. Мы еще 
не оказываем помощи отдельным 
больным из-за отсутствия спе-
циалистов. Задачей Советов яв-
ляется оказание помощи лечеб-
ным учреждениям, создание нор-
мальных условий, для медицин-
ских работников. 

г 

В докладе излагаются вопросы 
пенсионного обеспечения, ' борь-
бы с преступностью, выполнения 
бюджета, разбора жалоб граж-
дан. Выражается уверенность, 
что при высокой активности труг 
дящихся предстоящие задачи 
будут решены. 
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4-го года пятилетки 
Из выступлений депутатов 

А. В. 
РОНО. 

ХЛЫБОВ, заведующий 

Переход к всеобщему средне-
му образованию в районе тре-
бует укрепления и расширения 
учебно - материальной базы 
школ. Перед нами стоит задача 
к 1970 году перейти на одно-
сменные занятия во всех и:ко-
лах. Хорошая материальная ба-
за создана в Шайгинской сред-
ней школе. За четыре года здесь 
построено второе учебное зда-
ние,' спортзал, интернат, столо-
вая и учительский дом. Введена 
кабинетная .система. 

Правильно поступают руково-
дители колхозов А. П. Жаво-
ронков и М. С. Микишев, ока-
зывая колхозом практическую 
помощь в укреплении матери-
альной базы школ. Колхозы 
«Ошминский» и «Заря» решили 
помочь в строительстве нового 
здания Ошминской средней шко-
лы. В трудных условиях рабо-
тают Пижемская, Тоншаевская 
средние и Б-Селковская восьми-
летняя школы. Здания Пижем-
с к о й и Тоншаевской ш к о л 
строятся очень медленно. Необ-
ходимо строить здание в камен-
ном исполнении Б-Селковсхой 
восьмилетней щколы. 

В текущем учебном году учи-
тельский коллектив района по-
полнился 26 молодыми специа-
листами. В начальных классах 
работают только два учителя 
без соответствующего образова-
ния. Д л я перехода к всеобщему 
среднему образованию необхо-
дима материальная база школ. 
Основными задачами педагоги-
ческих коллективов школ райо-
на являются выполнение закона 
о восьмилетнем всеобуче, повы-
шение успеваемости и качества 
знаний учащихся. 

Идя навстречу 100 - летию со 
дня рождения В. И. Ленина, 
учительские коллективы школ 
приложат все усилия в решении 
задач народного образования, 

С. И. КАРГАПОЛЬЦЕВ, 
председатель Одошнурского 
сельского Совета. 

Я, как депутат, считаю, что 
исполком райсовета проделал 
значительную работу в улучше-
нии всей организационно-массо-
вой деятельности районного, а 
также сельских и поселковых 
Советов. 

Трудно переоценить значение 
наказов избирателей—одно^ из 
наиболее ярких проявлений со-
циалистической д е м о к р а г ни, 
важной формы прямого влия-
ния народа на практическую) де-
ятельность органов власти. 

Избиратели Шерстковекого из-
бирательного округа, избирая 
меня своим депутатом, давали 
наказ—построить в пос. Шерст-
ки школу. В канун славного 
юбилея Ленинского комсомола, 
школа была открыта. 

В осуществление решений 
XXIII съезда нашей партии ,ЦК 
КПСС и советское правительст-
во за последнее время приняли 
ряд актов, направленных на по-
вышение роли и ответственно-
сти сельских и поселковых Со-
ветов. 

В руках низового органа вла-
сти Закон Российской Федера-
ции, принятый на III сессии 
Верховного Совета РСФСР. Ис-
полком райсовета организовал 
изучение этого закона с пред-

седателями и секретарями сель-
ских и поселковых Советов в 
форл!£ постоянного семинара. А 
с депутатами сельского Совета 
мы проводили Дважды «Дни де-
путата». Теперь организуем до-
ведение этого Закона до насе-
ления. Задача сельского Совета 
—правильно, разумно и настой-
чиво претворять его в жизнь. 

К сожалению, сегодня прихо-
дится констатировать, что со 
стороны отдельных руководите-
лей действия Совета и его ис-
полкома, вытекающие из прав, 
предоставленных законом, вос-
принимаются не как должное, а 
по—старине: «Мы самисусамч» . 

За 10 месяцев этого года в 
наш Совет поступило и рассмот-
рено 73 жалобы и заявления 
трудящихся. По сравнению с 
тем же периодом прошлого го-
да их поступило больше. Мы ви-
дим в этом, прежде всего, авто-
ритет Совета. 

На территории Совета созда-
ны и работают: добровольная 
народная дружина по охране 
общественного порядка в соста-
ве 42 человек (за активную ра-
боту - были премированы денеж-
ными премиями 7 дружинни-
ков), четыре товарищеских суда, 
три добровольных пожарных 
дружины, лавочные комиссии 
при каждом магазине, уличные 
комитеты, сельский комитет в 
пос. Михайловский, группа на-
родного контроля, родительскте 
комитеты. 

Совет и его депутаты, актив, 
уличные комитеты организовали 
население на благоустройство 
населенных пунктов. Было про-
ведено 45 воскресников, на кото-
рых отработано 2310 человеко-
дней. В результате построено 
новогрунтовых дорог 1120 по-
гонных метров,-, в том числе до-
рог с твердым покрытием 200 
погонных метров. 

Хочется отметить хорошую 
работу населения пос. Шерстки 
в благоустройстве и дорожном 
строительстве, Работу организо-
вал член исполкома сельского 
Совета, руководитель предприя-
тия т. Репин Я. А. 

Исполкому районного Совета 
в перспективных планах следует 
предусмотреть строительство до-
роги, связывающей hoc. Бурено-
лом с пос. Пижма. Отсутствие 
хороших дорог сдерживает эко-
номическое развитие колхоза и 
предприятий. 

П. В. Т Ы Р И Н О В , председа-
тель райплана. 

Много разговоров о производ-
стве красного кирпича и мало 
практических дел. Потребность 
по району кирпича составляет 
не менее 8 миллионов штук, а 
произведено в текущем году 882 
тысячи из плана 1400 тысяч 
штук. 

Шайгинский Д О З план произ-
водства кирпича не выполнил. 
Хуже того, не принимаются 
практические меры и к выпол-
нению плана производства на 
1969 год. Печь и оборудование 
не готовятся. Управление мест-
ной промышленности не помо-
гает Д О З у в этих зопросах. 

Руководство Пижемского лес-
промхоза не решает -вопрос о 
строительстве нового кирпично-
го завода. МСО по плану дол-
жен строить завод по изготов-

лению кирпича, но пока мер к 
этому не принято. К 1970 году 
потребность в кирпиче возрастет 
до 12 миллионов штук. Произ-
водство его в районе является 
необходимостью. 

У нас сложилось примирен-
ческое отношение к торговле то-
варами местной промышленно-
сти. Райпотребсоюз не может 
договориться с Д О З о м и Пи-
жемск'им леспромхозом о тор-
говле товарами народного пот-
ребления, которые производятся 
на этих предприятиях. 

Л. Н. ЛЕВАШОВ, 
ММС. 

директор 

Строительству хозяйственным 
способом тормозит многое. На-
пример, строительство жилого 
дома ММС не ведется из-за от-
сутствия материалов для пола, 
дверных и оконных блоков. 

Д л я успешного строительства 
хозяйственным способом нужно 
создать узел, который бы изго-
товлял цементный раствор и от-
пускал его всем организациям, 
ведущим строительство, а также 
организовать переработку леса 
для строек на пилораме. 

Медленно решается вопрос 
улучшения телефонной связи. 
Внутри района связь работает 
очень плохо. Мы получили отказ 
установить телефоны в нашей 
конторе и на квартирах ответ-
ственных работников. 

Избиратели Судаковского сель-
ского Совета высказали просьбу 
о том, чтобы работники КБО 
принимали заказы от них. Нуж-
но улучшить культурное обслу-
живание судаковских трудя-
щихся. 

П. И. ХЛЕСТАКОВ, секре-
тарь РК КПСС. 

В районе развернулось широ-
кое строительство. Были сомне-
ния о ведомственных строитель-
ных участках. Жизнь показала 
правильность решения этого воп-
роса. Исполкому райсовета надо 
обратить внимание на строи-
тельные организации, прежде 
всего на дорожный отдел. 

Рабочий день некоторых от-
ветственных работников надо на-
чинать с рассмотрения дел у 
строителей дорог и РСУ. При-
нимать меры к расширению 
строительства. Д л я этого нужно 
улучшить материально-техничес-
кое снабжение всех строитель-
ных организаций. Исполкому 
все эти вопросы нужно решать с 
учетом перспективных задач. 

Добиться исполнительности 
со стороны должностных лиц. А 
для этого все решения для них 
должны быть аргументированы, 
чтоб"ы ни один руководитель не 
мог уклониться от исполнения. 

В докладе нет раздела о раз-
витии физкультуры и спорта. В 
этом деле у нас еще оуень мно-
го недостатков. Не решен воп-
рос о работе учреждений куль-
туры. Не следует спешить с ос-
вобождением работников куль-
туры. За последние три года сме-
нилось 8 директоров Дома куль-
туры. 

Смелее выдвигать кадры, про-
являть настойчивость в решении 
хозяйственных вопросов, умело 
вести организаторскую работу. 
Все это перейдет в практику ра-
боты исполкомов сельских и 
поселковых Советов. 

Д. П. СУНЦОВ, председатель 
МСО. 

» 
Коллектив работников МСО 

выполнил план строительно-мон-

тажных работ, но не выполнил 
план по вводу объектов. От-
дельные руководители колхозов 
не оказывают помощи в завер-
шении строительства. Так обсто-
ит дело в колхозе имени Лени-
на. Правление колхоза не жела-
ет закончить строительство, а 
стремится затянуть его. 

По договору подсобные рабо-
ты* должны исполняться колхоз-
ными силами. Иногда правле-
ния колхозов не выполняют до-

говорные обязательства. 
Нужно своевременно оформ-

лять документацию, ибо отсутст-
вие проекта в начале строитель-
ства приводит к различным пере-
делкам, что сдерживает сдачу 
объекта. 

Избежать текучести кадров 
можно созданием .нормальных 
условий для рабочих. Есть слу-
чаи плохого отношения к строи-
телям со стороны колхоза. 

Нам нужно расширять произ-
водственную базу в целях вы-
полнения планов строительно-
монтажных работ в 1969 году. 

И. Н. КРОПОТКИН, предсе-
датель колхоза имени Кирова. 

Избиратели одобряют деятель-
ность исполкома райсовета в 
строительстве дорог и других 
объектов производственного и 
жилищного назначения. Отме-
тили ряд существенных недо-
статков. Не удовлетворяются 
нужды наших колхозников ра-
ботой КБО. Выезды в населен-
ные пункты не организуются. 
Создаются затруднения с ремон-
том обуви и пошивом одежды. 

Особенно много недостатков в 
работе торгующих организаций. 
Обеспеченность товарами в ма-
газинах деревни хуже, чем в 
райцентре и поселках. 

Плохо снабжают рабочей 
одеждой. 

Н а ш колхоз стремится к рас-
ширению строительства, но МСО 
берет подряд только на строи-
тельство картофелехранилища. 
Строить хозспособом трудно из-
за отсутствия строительных ма-
териалов и квалифицированного 
руководства. 

И. П. ТОПОРОВ, прокурор 
района. 

Соблюдение демократических 
основ управления делами артели 
является составной частью кол-
лективного руководства. Отдель-
ные председатели правлений 
колхозов нарушают элементар-
ные нормы руководства. Напри-
мер, в колхозах «Коммунар» и 
«Красная нива» общие собрания 
проводятся один раз в год, а 
заседания правления один раз в 
квартал. Все- это приводит к 
злоупотреблениям и нарушени-
ям установленных правил де-
нежных расчетов. 

Товарищеские суды и народные 
дружины могут оказать большую 
помощь в охране общественного 
порядка. У некоторых есть тен-
денция отписаться наличием 
дружинников и товарищеских 
судов на бумаге, вместо того, 
чтобы умело организовать их 
работу. ° 

В прениях выступили также 
М. И. ШУВЕРОВ, председатель 
Пижемского поселкового Совета 
и А. М. УСКОВ, председатель 
Б-Кувербского сельского Совета. 

На этом прения закончились. 
По обсуждаемому вопросу 

сессия приняла развернутое по-
становление. 
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Пролетарии «сет стран. еоелмнаЛтесь! 

Орган Тоншаевского 
райкома КПСС 
и районного Совета 
депутатов 
трудящихся 

Сессия 
Верховного 

Совета СССР 
Москва. (ТАСС). 1 0 декабря 

в Большом Кремлевском 
дворце о т к р ы л а с ь п я т а я сес-
сия Верховного Совета СССР 
седьмого созыва . На повестке 
дня с е с с и и — у т в е р ж д е н и е Го-

-сударственного плана р а з в и -
тия народного хозяйства СССР 
и Государственного бюджета 
страны на будущий год, а так-
же п р и н я т и е Основ земельного 
законодательства СССР и 
союзных республик . 

X X X 
1 0 декабря на раздельных 

з а с е д а н и я х Совета Союза и 
Совета Национальностей быта 
утверждена повестка дня сес-
сии: 

1. О Государственном плане 
• ра звития народного хозяйства 
| СССР на 1 9 6 9 год; 
• 2 . О Государственном бюд-
| ж е т е - С С С Р на 1 9 6 9 год и об 
I асполнении Государственного 
I бюджета СССР за 1 9 6 7 год; 
J 3k 0 проекте Основ земель-
• наго законодательства СССР и 
• й Ю з н ы х республик ; 
| , 4. Об утверждении. Указов 

Президиума Верховного Сове-
та СССР;' 

5. Об образовании постоян-
ных - комиссий по делам мо-

л о д е ж и "Совета С о ю з а - и Сове-
та Национальностей Верхов-
ного Совета СССР. 

К 0 Ш 1 Н И 
f 
I 

Год издания X X X I 

№ 147 1968 год 

(3421) ЧЕТВЕРГ 

12 ДЕКАБРЯ 
Ц е н а 2 к о а . 

Нжяатьс образовали посто-
янные, - комиссии по делам мо-
лодежи. 

Во второй половине дня на-
чалось объединенное заседа-
ние обеих палат Верховного 
Совета. Тепло встретили соб-
р а в ш и е с я руководителей Ком-
мунистической партии и Со-
ветскОго п р а в и т е л ь с т в а . Депу-
таты з а с л у ш а л и доклады — 
заместителя Председателя Со-
вета Министров, председателя 
Госплана СССР Н. К. Байба-
кова о Государственном плане 
развития народного ' х о з я й с т -
ва СССР на 1 9 6 9 год и ми-
нистра финансов СССР В. Ф. 
Гарбузова о Государственном 
бюджете СССР н а 1 9 Б 9 г о д и 
об исполнении бюджета за 
1 9 6 7 год. 

В обоих докладах подчер-
кивается , что минувший год 
был годом новых к р у п н ы х 
успехов в развитии нашей 
экономики, н а у к и и культу-
ры, а т а к ж е п о в ы ш е н и я бла-

.госостояни советских людей. 
Об этом красноречиво свиде-
тельствуют приведенные циф-
ры, 

: Сессия продолжает свою 
: работу. (ТАСС). 

Восемнадцать лет работает 
на Тоншаевском льнозаводе 
Мария Александровна МиХа-
л и ц ы н а . За эти годы она 
н а к о п и л а богатый производ-
ственный опыт, который по-
могает с п р а в л я т ь с я с ответ-
ственной и трудоемкой рабо-
той с ъ е м щ и ц ы волокна на 
турбине . 

За добросовестное отноше-
ние к труду М. А. Михали-
ц ы н а неоднократно была н а -
граждена грамотами дирекции 
льнозавода и рабочего коми-
тета . 

На снимке : М. А. Михали-
ц ы н а . Фото Б . В а с и л ь к о з а . 

В 2 раза больше срока 
Арбинский лесоучасток Пи~ 

жемского леспромхоза из ме-

сяца в месяц перевыполняет 

план заготовки и вывозки 

леса. В этом большая заслуга 

тракториста Николая Тимо-

феевича Махнева. За четыре 

года он стрелевал 40 тысяч 

кубометров древесины. Все это 

время машина работала без 

капитального ремонта. В уме-

лых руках трактор прослужил 

в два раза больше установлен-

ного срока. 

В настоящее время Николай 

Тимофеевич получил новый 

трелевочник «ТДТ-40». При-

нимая машину, он обязался 

стрелевать 45 тысяч к у б о-

метров древесины без капи-

тального ремонта. 

С . О К У Н Е В , 

инженер отдела глазного 

механика. 

БРИГАДА ПОЛУЧАЕТ ДОХОД 
Лен в Коржавинской 

бригаде сельхозартели 
«Ошминский» в текущем 
году возделывался на 
площади 32 гектара. Не 
смотря на неблаго-
приятные погодные ус-
ловия эта к у л ь т у -
ра дала неплохой уро-
жай—более 17 центнеров 
тресты с гектара. Члены 
бригады приложила все 
усилия, .чтобы своевре-
менно провести уборку и 
первичную Обработку. 
Благодаря самоотвер-
женному труду колхозни-
ков лен со всей площади 
был вытереблен и обмо-
лочен, с20 гектаров—ра-
зостлан, а с остальных— 
заскирдован. 

Разостланный лен по-
лучил хорошую лежку. 
Его вовремя сняли и сво-
зили на ток, где не мо-

«Пен — культура выгодная 
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чит дождем. Первое вре-
мя сдавали тресту несор-
тированной. Ее прини-
мали н о м е р о м 0,75. 
Тонна такой тресты 
стоит 240 рублей. Но 
часть проходила и в пол-
номера, а стоит она го-
раздо дешевле, то есть 
150 рублей. Так невыгод-
но ни колхозу, ни брига-
де. 

Мы поговорили с при-
емщиком льнозавода, по-
советовались с членами 
б р и г а д ы , и решили 
организовать сортировку 
тресты. В этом случае ее 
принимают первым номе-
ром. Тонна этой тресты 
стоит 300 рублей. Значит 
мы можем дополнитель-

но получить от 60 до 150 
рублей. Так мы и реш.ч-
ли,что не будем отправ-
лять несортированную 
тресту. 

В настоящее время чле-
ны бригады организован-
но выходят на работу. 
Активное участие в сор-
тировке льна принима-
ют колхозницы Татьяна 
Ефимовна Махнева, 
Александра Е г о р о в н а 
Трушкова, Надежда 
Иванозна Махнева, Ва-
лентина Тимофеевна Кор-
жавина, Манефа Ва-
сильевна Махнева и мно-
гие другие. Они ежеднев-
но перевыполняют за-
дания. На сортировке 
принимают участие и 

пенсионеры. 
Наша бригада прода-

ла государству около 10 
тонн тресты. На току 
еще имеется около 25 
тонн. И если взять в сред-
нем по 240 рублей за 
тонну, то мы получим 
около 9 тысяч рублей. 
Но, думаю, что более 
половины тресты сдадим 
первым номером. В ре-
зультате этого мы мо-
жем получить дополни-
тельно около 3 тысяч 
рублей. В этом случае 
каждый гектар посеза 
льна даст доход до 600 
рублей. Как видите, и в 
неблагоприятных услови-
ях лен дает неплохие до-
ходы. Значит заниматься 
возделыванием его зы-
годно. 

А. КОРЖАВИН, 
бригадир колхоза. 

Л ю д и з е м л и тоншаевсхеой 

Любое дело по руке 
В поселке Пижма на 

у л и ц е Комсомольская 
живет секретарь партий-
ной организации мебель-
ного цеха Пижемского 
леспромхоза Василий 
Филиппович Втюрин. 

Человеческая жизнь 
сложна и многообразна. 
И если можно выделить 
главное, то мы можем 
сказать, что измерение 
человеческой жизни идет 
от его любви и предан-
ности Родине, его спо-
собности к труду на поль-
зу общестза, его умения 
вырастить и воспитать 
своих детей. 

И вот когда я сопо-
ставляю жизнь Василия 
Филипповича с этими 
требованиями, то ясно 
вижу, что он—настоящий 
человек, человек с боль-
шой буквы, человек-пат-

риот, человек-труженик. 
Родился он в деревне 

Втюринское, начал свой 
трудовой путь в кузнице. 
С 1931 по 1933 год слу-
жил срочную службу в 
Красной Армии, после 
армии работал слесарем. 

1941 год. Фашистская 
Германия напала на Со-
ветскую страну, и с пер-
вых дней войны Василий 
Филиппович ушел защи-
щать свою родную землю. 

Бои под Ленинградом, 
тяжелые дни блокады. И 
там сражается с лютым 
врагом вместе с ленин-
градцами крестьянский 
сын из Тоншаевского 
района, рядовой, ружей-
ный мастер, командир 
взвода Василий Филип-
пович Втюрин. Надо ли 
говорить о том, что пере-
жито этим человеком за 

все эти годы? Слова 
«Прошел всю войну» ска-
жут много. 

Меня удивляет в этом 
человеке еще одна осо-
бенность: многообразие 
его специальностей. По-
думайте сами: кузнец, 
слесарь, ружейный мас-
тер, автомеханик, столяр. 
Но это еще не все. Когда 
сгорел лесоцех № 1, он 
работал на строительстве 
этого цеха каменщиком. 

Когда я был у него 
дома, он мне говорил: 

— Видите печь? Сло-
жил ее своими руками, 
обстановка изготовлена 
мною, полы, потолки, от-
делка в доме—тоже моя 
работа. 

— А сад?—спросил я. 
— За садом ухаживаем 

вместе с женой. 
Невольно думаешь: 

сколько же в этом чело-
веке силы, чтобы успе-
вать отработать смену, 
работать дома и находить* 
время для сложной об-
щественной работы—сек-
ретаря цеховой партий-
ной организации? Потом 
я подумал: да, пожалуй, 
ничего удивительного 
нет. Ведь это челозек 
исконно русской силы и 
души, и он способен на 
все: на преодоление лю-
бых трудностей, он может 
любую работу выполнить 
потому, что в нем сли-
лись воедино физическая 
сила и крепость, сметка и 
сноровка, умение ладить 
с людьми. Не случайно 
коммунисты цеха вот уже 
шесть лет из года в год 
избирают его -секретарем 
партийной организации. 

М. ЗАМАШКИН. 
пос. Пижма. 
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